
Gemeinde Gudow 
Der Bürgermeister der Gemeinde Gudow 

Niederschrift 

über die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses Gudow am Mittwoch, den 
25.11.2015; Sitzungssaal des Bürgerhauses, Kaiserberg 15 in 23899 Gudow 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 22:38 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeister 
Laubach, Dr. Eberhard  

Vorsitzender/Gemeindevertreter 
Meyer, Peter  

Gemeindevertreter 
Burmeister, Thorsten  
Holst, Jürgen  
Strutz, Rene  
von Bülow, Ilsabe f. Herrn Möllmann / ab 19:37 Uhr 

Schriftführer 
Juhl, Ingmar  

Verwaltung 
Benthien, Uwe  

Gäste 
Baginski, Angelika  
Eggers, Ole  
Roszewsky, Jörg  
Schmöckel, Thomas  
Sohns, Heinz ab 19:34 Uhr 
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreter 
Möllmann, Lübbert entschuldigt 

  
Goebel, Horst  
Gorgon, Fred  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

3)  Niederschrift vom 06.10.2015 
 
 

 

4)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

5)  1. Nachtragshaushaltssatzung und -plan 2015 der Gemeinde Gudow 
 
 

 

6)  Haushaltssatzung und -plan 2016 der Gemeinde Gudow 
 
 

 

7)  Information über die aktuelle Flüchtlingssituation in Gudow 
 
 

 

8)  Verschiedenes 
 
 

 

9)  Personalangelegenheiten (nicht öffentlich) 
 
 

 

10)  Grundstücksangelegenheiten (nicht öffentlich) 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Der Vorsitzende Peter Meyer eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

  
2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Herr Meyer beantragt die TOP 9 und 10 nicht öffentlich zu behandeln.  
 
Beschluss    
Der Haupt- und Finanzausschuss der Gemeinde Gudow beschließt die Tages-
ordnungspunkte 9 und 10 nicht öffentlich zu behandeln.  
 
Abstimmung: Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
3) Niederschrift vom 06.10.2015 
  

Einwände gegen die Niederschrift vom 06.10.2015 ergeben sich nicht.  
 
 

  
4) Bericht des Bürgermeisters 
  

Herr Dr. Laubach berichtet: 
- Die Gewinner des Wettbewerbes „Unser Dorf hat Zukunft“ stehen fest. 

Klinkrade (1), Mechow (2) und Labenz (3) sind die Erstplatzierten. Unter den 
nachfolgenden 6 Plätzen ist die Gemeinde Gudow, wofür es zwar kein Preis-
geld gab, aber einen Schinken. Die Gemeindevertretung berät kurz, zu wel-
chem Anlass der Schinken aufgeschnitten werden soll. 

- Vor ca. 2 Wochen hatte man sich im kleinen Kreis von Mitgliedern der Ge-
meindevertretung, Feuerwehr und Interessierten über die Einrichtung einer 
Rettungshundestaffel beraten. Dies soll unter einem TOP auf der nächsten 
Gemeinderatssitzung behandelt werden. 

- Herr Dr. Laubach nahm als Vorstandsmitglied auf der letzten Sitzung des 
TSV Gudow teil. Er wurde gebeten, verschiedene Punkte, bei denen es um 
Finanzierungszuschüsse geht, anzusprechen: 

o Pflasterarbeiten für einen behindertengerechten Zugang 
zum Sportlerheim (2.500,00 €) 

o Fenster im Versammlungsraum (7.000,00 €) 
o Flutlichtmast (noch kein Kostenvoranschlag) 
o Anschaffung 3 weiterer Defibrillatoren (3.000,00 € - 



3.500,00 €) 
Herr Sohns deutet ggf. eine Kostenbeteiligung der Kirche 
an 

o Betriebskostenzuschuss 
Hierzu wird man sich bei der Haushaltsberatung unter TOP 6 beraten. 

- Beim Gewässerunterhaltungsverband Helbach / Boize wurde Herr Hartwig 
Albers zum neuen 1. Vorsitzenden gewählt. Ein neuer Stellvertreter wurde 
ebenfalls gewählt.  
Bei der Grabenschau wurde festgestellt, dass einige Anwohner ihre Garten-
abfälle im Gewässerbereich entsorgen. Der starke Baumbewuchs am Re-
genrückhaltebecken soll durch den Gemeindearbeiter beseitigt werden. 

- Das Geländer an der Einmündung der Lehmrader Straße in die Hauptstraße 
ist schon wieder durch einen LKW beschädigt worden. Der Halter ist jedoch 
bekannt und wird zur Regulierung des Schadens aufgefordert. 

- Letzte Woche fand eine Sitzung des Gudower DRK und des Sozialverbandes 
Gudow statt. Auf dieser wurde beschlossen, dass in Gudow eine Kleider-
kammer für Bedürftige eingerichtet werden soll. Sie öffnet bereits erstmals 
am 30.11.2015. 

- Die BIQ wird ab 07.12.2015 bis Anfang März neue Deutschkurse für Flücht-
linge anbieten. Hierzu wird am 02.12.2015 eine Aufnahmeveranstaltung im 
Bürgerhaus stattfinden. 

- Bei der Jahreshauptversammlung des SHGT in Breitenfelde ging es haupt-
sächlich um die Kreisumlage. 

- Am 03.12.2015 findet eine Einwohnerversammlung in der alten Schule statt, 
auf der die Einwohner über die derzeitige Flüchtlingssituation unterrichtet 
werden sollen. 

 
Herr Strutz merkt an, dass die Löschwasserversorgung in Segrahn nicht mehr 
sichergestellt ist.  
 
 

  
5) 1. Nachtragshaushaltssatzung und -plan 2015 der Gemeinde Gudow 
  

Herr Benthien und Herr Juhl erhalten das Wort. Herr Juhl trägt den 1. Nachtrags-
haushaltsplan der Gemeinde Gudow für das Jahr 2015 vor. Haushaltsstellen bei 
denen sich nennenswerte Veränderungen ergeben haben, werden dabei genauer 
von ihm erläutert. Rückfragen seitens der Gemeindevertretung werden durch 
Herrn Benthien und Herrn Juhl beantwortet.  
Zu einigen Bereichen erfolgt eine Aussprache durch die Ausschussmitglieder und 
anwesenden Gemeindevertreter.. 
In den vorliegenden Entwurf sollen noch folgende Änderungen eingearbeitet wer-
den: 

- 4640.41500 – Löhne 
Aufgrund einer falsch ausgezeichneten Rechnung wurde hier ein falscher 
Ansatz eingeplant. Für 2015 sollen Mittel in Höhe von 2.200,00 € und für 
2016 Mittel in Höhe von 4.400,00 € eingeplant werden. Die Pauschale für 
die beschäftigte Personen beträgt 550,00 € monatlich. 

- 4640.67210 – Verwaltungskostenanteile Amt 
Der Ansatz für Verwaltungskostenanteile ist in diesem Entwurf noch nicht 
aufgeführt, was für 2015 und die nachfolgenden Jahre berichtigt werden 
soll. 

 
 
 



Beschluss  
Der Haupt- und Finanzausschuss der Gemeinde Gudow empfiehlt der Gemein-
devertretung, die 1. Nachtragshaushaltssatzung mit dem dazugehörigen Nach-
tragshaushaltsplan für das Jahr 2015 in der vorgelegten Form mit den genannten 
Änderungen zu beschließen.  
 
Abstimmung: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
6) Haushaltssatzung und -plan 2016 der Gemeinde Gudow 
  

Auch hier erhalten Herr Benthien und Herr Juhl das Wort.  
Herr Juhl erklärt, dass man sich bei der Ansatzgestaltung grundsätzlich an den 
Ursprungsansätzen 2015 orientiert hat. Ansätze bei denen vorhergesehen wer-
den kann, dass sie sich aufgrund von Kostenveränderungen dauerhaft verändern 
wurden angepasst. 
Man geht den Haushalt grob durch. Rückfragen werden durch Herrn Benthien 
und Herrn Juhl beantwortet. Zu einigen Ansätzen erfolgt eine Aussprache durch 
die Ausschussmitglieder und anwesenden Gemeindevertreter. 
Im Bereich Kindergarten sollen die Ausgaben für die tariflich Beschäftigten 
(4640.41400) auf 450.000,00 € erhöht werden. Herr Juhl sagt zu, die damit ver-
bundenen Haushaltsstellen (AG- und SV-Anteile, Umlage VBL) ebenso anzupas-
sen und den Bereich Kindergarten nochmals zu überarbeiten. Auch sollen die 
fehlenden Verwaltungskostenanteile eingestellt werden. 
Im Bereich Sportplatz sollen Mittel für die unter dem TOP Bericht des Bürger-
meisters genannten Investitionen eingeplant werden. Nach einer längeren Aus-
sprache einigt man sich im Verwaltungshaushalt Mittel für Unterhaltungsmaß-
nahmen von insgesamt 3.000,00 € und im Vermögenshaushalt Mittel für Investiti-
onen in Höhe von 9.000,00 € einzuplanen. 
Die Bewirtschaftungskosten für die Straßenbeleuchtungen sollen von 11.000,00 € 
auf 7.000,00 € berichtigt werden. Durch die Umrüstung auf LED-Technik ist mit 
niedrigeren Ausgaben zu rechnen.  
Im Vermögenshaushalt sollen Mittel für den Neubau der Löschwasserversorgung 
Segrahn in Höhe von 70.000,00 € eingestellt werden. 
Herr Meyer merkt an, dass auch Mittel in Höhe von 5.000,00 € für die beschlos-
sene Anschaffung weiterer Störmelder im Abwasserbereich berücksichtigt wer-
den müssen.   
 
Beschluss   
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung die anlie-
gende Entwurfsfassung der Haushaltssatzung, des Haushaltsplanes, des Stel-
lenplanes und die Anlagen für das Haushaltsjahr 2016 mit den angefügten Ände-
rungen zu beschließen.  
 
Abstimmung: Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 1  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.  

  



7) Information über die aktuelle Flüchtlingssituation in Gudow 
  

Herr Meyer erklärt, dass das Thema der am 03.12.2015 stattfindenden Einwoh-
nerversammlung die derzeitige Flüchtlingssituation sein wird. Er stellt eine Prä-
sentation vor, die so auf der Einwohnerversammlung gezeigt werden soll. Haupt-
sächlich wird die Unterbringung und Betreuung erklärt, sowie die Verteilung der 
Flüchtlinge auf Bundes, Landes-, Kreis- und kommunaler Ebene dargestellt.  
Herr Meyer erläutert die einzelnen Folien.  
Zu einigen Punkten erfolgt eine Aussprache durch die Ausschussmitglieder und 
anwesenden Gemeindevertreter..  
 
 

  
8) Verschiedenes 
  

Herr Meyer gibt bekannt, dass der Kreistag in seiner Sitzung am 08.10.2015 be-
schlossen hat, dass Sozialhilfeleistungsempfänger und auch alle sonstigen Leis-
tungsempfänger von den Elternbeiträgen für Kindertagesstätten befreit werden.  
 
 

  
9) Personalangelegenheiten (nicht öffentlich) 
  

Personalangelegenheiten liegen derzeit nicht zur Beratung vor.  
 
 

  
10) Grundstücksangelegenheiten (nicht öffentlich) 
  

Herr Dr. Laubach erläutert zum Thema Löschwasserversorgung in Segrahn, dass 
das Bodengutachten vorliegt. Hieraus ergeben sich keine Probleme und die Zis-
terne kann realisiert werden. Die Kosten liegen zwischen 60.000,00 €  und 
70.000,00 €.  Hierzu soll eine Beschlussfassung auf der nächsten Gemeinderats-
sitzung erfolgen. 
 
Herr Dr. Laubach erklärt weiterhin, dass Herr Brütt von der Verwaltung zurzeit mit 
der Vermögenserfassung und speziell mit der Bewertung der gemeindeeigenen 
Flächen betraut ist. Hierdurch sind „Altfälle aufgetaucht“, die geklärt werden müs-
sen. Hierzu soll eine Arbeitsgruppe gegründet werden, welche diese Fälle klären 
soll. 
 
Es wird beschlossen die nächste Gemeinderatssitzung am 14.12.2015 abzuhal-
ten.  
 
 

  
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Peter Meyer Ingmar Juhl Uwe Benthien 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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